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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

 

Ata nº 009 – Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo – 28/11/2023 

 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro de 2023, em reunião agendada no formato 

online – plataforma meet, para Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo que 

contou com a pauta: 1) Aprovação da Ata nº 008, de 27 de setembro de 2023. 2) 

Assuntos LIF. O Presidente abriu a reunião agradecendo a presença de todos os 

Conselheiros, leu a pauta, frisando ser uma pauta enxuta e falou sobre a mudança 

excepcional do dia da reunião que seria ordinária em 29/11/2023,  mas que adiantou em 

um dia. devido um grande evento que São José dos Campos receberia no dia  

29/11/2023 onde seria apresentado o Mapa da Energia Criativa – às 18h00 – Painel 

sobre Economia Criativa, ressaltando que foram mapeados 103 empreendimentos de 17 

municípios que valorizam em seus serviços e produtos, o regionalismo e 

particularidades do Vale do Paraíba, nas áreas de gastronomia, artes, música, moda, 

design, audiovisual, patrimônio, entre outros. Disse ainda que o projeto é um 

reconhecimento da importância dos negócios criativos para a economia, a sociedade e o 

território. Disse que teria a presença da Economista Ana Carla Fonseca, uma das 

maiores pesquisadoras da Economia Criativa do nosso pais, na América Latina e está 

entre as grandes pesquisadoras do mundo frisando que a Secretaria havia encaminhado 

o convite formal, através de e-mail, e assim, reforçou o convite para que os 

Conselheiros participassem do evento no dia 29/11/2023, a partir das 18h00, frisando 

que a matéria tem tudo a ver com o escopo da Fundação Cultural Cassiano Ricardo que 

está ligada à Economia da Cultura e a Economia Criativa e que ele (Presidente) também 

estaria apresentando um pouco do que é desenvolvido em São José dos Campos, enfim, 

disse contar com a presença dos Conselheiros. Disse ainda que terminando o evento 

sobre a Economia Criativa, estaria também acontecendo um grande show de um outro 

projeto que já foi falado aos Conselheiros que é o “Cena de Mulher” , dizendo que é um 

grupo só de mulheres que convidam outras mulheres para participar desse show, que 

inclusive a Curadora do projeto e algumas das artistas que estarão se apresentando no  

show fazem parte também desse mapeamento que foi feito pela Garimpo Soluções por 

meio da EDP, ressaltando que foi um recurso direto da EDP e que visa impulsionar a 

área da Economia Criativa. Disse que do ponto de vista da reunião que tinha duas 

pautas, uma com aprovação da Ata nº 008 e outra com apresentação dos assuntos LIF. 

Em relação à Ata colocou em votação, dizendo que os Conselheiros que fossem a favor 

da aprovação que não precisavam se manifestar. Os Conselheiros que fossem contra que 

se manifestassem através do chat, levantassem a mão ou ainda abrissem o microfone e 

aqueles que quisessem se abster que também abrissem o microfone, chat ou levantassem 

a mão, ocasião em que não houve manifestação contrária e a Ata foi aprovada.  
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Prosseguindo e com agradecimentos, o Presidente passou a palavra ao Sr. Antônio para 

discorrer sobre os assuntos da LIF, ocasião em que cumprimentando os Senhores 

Conselheiros disse que eram apenas dois temas da LIF e com material exibido em 

multimídia disse que o primeiro seria uma solicitação e um relatório final, dizendo que a 

solicitação era do projeto “Alarde”, do proponente Luiz Felipe Gonçalves da Silva, 

dizendo ser um projeto de R$ 100.000,00 (cem mil reais) e que foi readequado para R$ 

70.000,00 (setenta mil reais) e também no prazo de seis para doze meses e que tem 

como incentivador o Bom Senso Engenharia e que o dinheiro já está na conta da FCCR 

e não na conta do projeto, tendo em vista que é feita uma conta LIF e depois essa conta 

vai para o projeto o produto do EP banda Alarde e um show de lançamento do EP. 

Devido à readequação da agenda dos profissionais envolvidos, o proponente solicitou 

que o início do projeto fosse em primeiro de fevereiro, pois já tem o dinheiro na conta, 

ou seja ao invés de começar em dezembro ou janeiro, começar em fevereiro, frisando 

que o projeto termina em 2025, tempo em que completará o projeto. O Sr. Antônio disse 

que a SEC-LIF não vê óbice na alteração do cronograma, pois não acarreta prejuízo ou 

problema para a área, tanto administrativa quanto legal, e submete a solicitação de 

alteração do cronograma ao Conselho Deliberativo. O Presidente disse que não vê 

problema em conceder o prazo adicional posto que já foi visto do ponto jurídico e 

regimental, portanto, uma solicitação pertinente e  indagou aos Conselheiros se alguém 

gostaria de se manifestar antes de colocar para aprovação, não houve manifestação e 

colocou em votação, pedindo aos Conselheiros que  aprovavam a solicitação do 

proponente de prorrogação do prazo de execução de início e execução que não 

precisavam se manifestar, aqueles Conselheiros que quisessem se abster poderiam 

levantar a mão ou entrar no chat, aqueles Conselheiros que eram contra poderiam se 

manifestar pelo chat, levantar a mão ou abrir o microfone, ocasião em que não houve 

manifestação e a solicitação de alteração do cronograma, da Banda Alarde, foi 

aprovada. Prosseguindo com o próximo projeto e o relatório final de Voadeira 

Estradeira, de Karina Muller, o Sr. Antônio disse que o projeto consistia na produção de 

dois livros infantis, com seiscentos exemplares, sendo dez por cento para a FCCR 

(sessenta exemplares), frisando que para livros infantis há uma demanda grande e todos 

os exemplares da FCCR já foram distribuídos, para Casas de Cultura, objetivando assim 

o estímulo à leitura. Prosseguindo, o Sr. Antônio disse que neste último mês, a 

empreendedora apresentou a prestação final de conta, coma devolução para os cofres da 

FCCR, no montante de R$ 1.331,40 (hum mil trezentos e trinta e um reais e quarenta 

centavos), encerrando a conta corrente, dizendo ainda que a proponente  recebeu um 

livro que ela fez uma parte gratuita e uma parte para a venda de preços populares, 

explicando que  dentro dos regimentos da LIF  tem que utilizar esses recursos dentro do 

projeto e assim, ela gerou R$ 3.300,00 (três mil e trezentos reais) que  recebeu e ela 

gerou um audiobooks, que está acessível nos endereços do 

Youtube:https://youtu.be/gVc0drU4ag?feature=shared/https://youtu.be/J2q5Xk9DUk?fe

ature=shared , explicando que são dois endereços que também estão nos relatórios que 

foram enviados aos Conselheiros. O Sr. Antônio disse que as contas da mencionada 

proponente foram analisadas e aprovadas pela Contadora da FCCR e pelo Conselho 

https://youtu.be/gVc0drU4ag?feature=shared
https://youtu.be/J2q5Xk9DUk?feature=shared
https://youtu.be/J2q5Xk9DUk?feature=shared
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Fiscal e que a recomendação da SEC-LIF seria para aprovação, tendo em vista que o 

projeto foi plenamente executado, ocasião em que o Presidente disse que não é o 

primeiro trabalho na LIF que a proponente Karina desenvolve e sempre de muita 

qualidade. Prosseguindo, o Presidente abriu a palavra para os Conselheiros que 

quisessem se manifestar, antes de colocar em votação, não houve manifestação, o 

Presidente colocou em votação dizendo que os Conselheiros que aprovavam o Relatório 

Final da proponente Karina Muller, não precisavam se manifestar. Aqueles 

Conselheiros que quisessem se abster que se manifestassem através do chat, 

levantassem a mão ou abrissem o microfone e os Conselheiros que fossem contra a 

aprovação que se manifestassem pelo chat, abrissem o microfone, levantassem a mão, 

ocasião em que não houve manifestação e o Relatório Final da citada proponente foi 

aprovado. Prosseguindo, o Presidente recomendou a leitura do livro da proponente 

“Voadeira Estradeira” dizendo que está muito bem feito o trabalho da proponente e se 

alguém quisesse o contato da proponente e para os exemplares é fazer o pedido para a 

Julia que será encaminhado e assim, o Sr. Antônio informou que os assuntos LIF 

terminaram. Prosseguindo, o Presidente agradeceu aos Conselheiros, dizendo que a 

pauta era enxuta, mas que passaria informes, dizendo que para os editais da Lei Paulo 

Gustavo foram inscritos 60 (sessenta) proponentes selecionados pela banca externa de 

pareceristas em São José dos Campos, nessa primeira leva foram 12 (doze) editais, 

todos voltados para o áudio visual de cinema, curta metragem, longa metragem, 

frisando ter terminada essa análise e que entraria na área documental, dizendo que para 

o audiovisual a lei federal determinou em torno de R$ 4.000.000,00 (quatro milhões de 

reais) frisando serem vários projetos e vários prêmios cada um com as suas 

características e que estarão produzindo no início do ano, tendo como equipe no mínimo 

70% (setenta por cento) da cidade e como é cenário, o que para o áudio visual cinema é 

muito importante, pois está sendo registrado, a cidade sendo mostrada nessas produções 

artísticas e o movimento também da economia criativa, dizendo lançar ainda um outro 

edital também da Lei Paulo Gustavo voltado para outras áreas, com valor de R$ 

1.000.000,00 (um milhão de reais). Disse também que a equipe está debruçada no plano 

de ação da lei da política nacional Aldir Blanc, explicando que é um edital do governo 

federal, no qual a cidade participa solicitando esse recurso de R$ 4.800.000,00 (quatro 

milhões e oitocentos mil reais) para ser aplicado na cidade. Prosseguindo, o Presidente 

também exibiu e falou sobre um gráfico que o Prefeito havia divulgado sobre a pesquisa 

dos serviços públicos, que é desenvolvido por meio da INDSAT, frisando que a 

pesquisa é feita em vários municípios do estado de São Paulo e entre as cidades de mais 

de 500.000 habitantes, São José dos Campos tem avançado do ponto de vista da 

aprovação dos serviços públicos prestados para a população, faz avaliação dos serviços 

de todas as Secretarias e inclusive a cultura que alcançou os 70% (setenta por cento) de 

aprovação da população, dizendo que a pesquisa é feita trimestralmente e que desde 

julho de 2022, verificando-se no mapa que antes se mostrava 45 (quarenta e cinco por 

cento) de aceitação; 37 (trinta e sete por cento de regular e 17,4 (dezessete vírgula 

quatro por cento) de negativo, percebe-se que se manteve até janeiro de 2023 e a daí 

começou a subir no gráfico de 45 (quarenta e cinco por cento) para 64 (sessenta e quatro 
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por cento), depois 66 (sessenta e seis por cento) e em outubro, 70 (setenta por cento) de 

aprovação da população, dos serviços prestados à área da cultura para a cidade. Assim 

sendo, o Presidente agradeceu a equipe da Fundação Cultural pela dedicação para que 

seja possível desenvolver as políticas púbicas, frisando saber que ainda falta muito a 

fazer, mas isso é uma sinalização de que está no caminho certo com qualidade nos 

trabalhos desenvolvidos, onde a população, pelo gráfico, se diz reconhecer, dizendo 

ainda que são mais de 6.000 (seis mil) alunos jovens, crianças e adultos participando 

das Oficinas Culturais, de Vivências Culturais, com aulas de Artes e todos gratuitos nas 

escolas do município. O Presidente disse ainda que esse reflexo vem dos trabalhos de 

difusão dos Festivais de Música, Teatro, Dança, entre outros e a população começa a 

perceber a qualidade e o reconhecimento, conforme mostrado no gráfico. Prosseguindo, 

o Presidente perguntou se algum Conselheiro gostaria de colocar alguma questão, 

ocasião em que o Sr. Luiz Wagner frisou que como empregado e Conselheiro, gostaria 

de dizer da satisfação do ocorrido, porque isso significa que as políticas públicas 

adotadas pela FCCR estão com aprovação da população e é isso que o Gestor Público 

quer, ou seja, que todo o pensamento, toda projeção e planejamento públicos atinjam a 

população e como visto, estão chegando e assim, demonstrando que o trabalho da atual 

Diretoria, junto com os Conselheiros, está funcionando e parabenizou todos os 

envolvidos. Finalizando a reunião, mais uma vez o Presidente agradeceu a todos os 

envolvidos direta e indiretamente. Nada mais a registrar, eu Julia de Castro Silva Ivo, 

transcrevi a presente. 

 

 

Washington Benigno de Freitas 

Presidente do Conselho Deliberativo 

 

Julia de Castro Silva Ivo 

Secretária do Conselho Deliberativo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


